

Communes et seniors: faire mieux

La FVR organise un séminaire sur les bonnes pratiques entre les communes et les seniors. Un premier séminaire du genre pour croiser les expériences.

► IBL/(C)

SIERRE La Fédération valaisanne des retraités (FVR) organise le 20 mars à l'ECCG son premier séminaire sur le thème des bonnes pratiques au niveau communal pour l'accompagnement et l'épanouissement des seniors. Patrice Clivaz, membre du comité, a piloté le séminaire et modérera les propos en deux langues. Une centaine de participants sont déjà attendus, des responsables communaux et d'associations en liens avec les personnes âgées. Les générations ayant dépassé l'âge de 60 ans sont toujours plus nombreuses et plusieurs organismes s'occupent de ces générations. En la matière aussi, des initiatives fleurissent un peu partout. Trois questions au Randognard.

Pourquoi ce thème?

Parce que l'échelon communal est celui de la



Patrice Clivaz a piloté ce premier séminaire du genre organisé par la FVR et modérera la table ronde bilingue. DR

proximité et qu'il offre souvent les solutions les plus efficaces pour accompagner les seniors. Nous nous questionnerons sur la manière dont les communes gèrent l'accueil, l'accompagnement et la valorisation des personnes 60+ comme le passage à la retraite ou les activités

proposées... Nous nous sommes rendu compte qu'il y a toutes sortes de pratiques, certaines communes font beaucoup, d'autres moins. On ne parle pas de stratégie mais de petites choses comme l'organisation de tournois de cartes ou des aides pour remplir sa déclaration fiscale.

Qu'attendez-vous de la rencontre?

Nous parlerons de ce que font certaines communes mais aussi ce qui se fait en Suisse et dans le monde. J'espère un échange nourri entre les communes. En fin de journée, trois jeunes étudiants de la ECCG se grefferont à la table ronde pour porter sur le séminaire un regard intergénérationnel.

Donnez-nous un exemple de ce qui pourrait mieux se faire?

Ce serait un appui dans la manipulation informatique. Les retraités sont souvent démunis et livrés au bon vouloir des entreprises. Ce service, à ma connaissance, est très peu développé et permettrait par exemple d'éviter les arnaques en ligne... ■

En lecture

Fédération valaisanne des Retraités: un séminaire enthousiasmant!



Blaise Willa
Directeur de
publication et
rédacteur en chef

Fédération valaisanne des Retraités: un séminaire enthousiasmant!

Plus de 150 invités, communes ou associations, se sont retrouvées à Sierre pour parler «politique senior» dans le canton du Valais. Une réussite et un dialogue prometteur.

Partager [f](#) [X](#) [@](#) [in](#) [t](#)



Des communes aux réalités bien différentes

Ils étaient plus de 150 invités, communes, préfectures, associations et partenaires pour évoquer ces questions cruciales. Une après-midi entière, entre prises de parole, débat et ateliers, qui, quelques heures plus tard, donnaient le sentiment du devoir accompli. Du moins, d'avoir fait un «grand» premier pas: on s'était causé. **Un enjeu d'autant plus crucial, on le devine, quand l'année à venir est une année électorale.**

«Comment fait-on pour conserver le contrat social face aux pyramides des âges», s'est interrogée en ouverture du séminaire Esther Waeber Kalbermatten, ancienne conseillère d'Etat du Valais et aujourd'hui, coprésidente du [CSA](#), le Conseil suisse des aînés.

La question intergénérationnelle a bel et bien été au centre des débats l'après-midi, qui a permis de poser les grands défis pour les années à venir: la santé, évidemment, la précarité qui touche près de 20% des seniors en Suisse, les transports – gratuits pour les seniors? – le logement, l'isolement et donc le lien social, au cœur de toutes les questions. Fort intéressant, des dialogues qui ont permis de comprendre que les communes vivaient des situations forts différentes de l'une à l'autre, en termes de moyens, bien sûr, mais aussi de prestations. Savoir qu'elles ne sont pas toutes sur le même pied d'égalité, selon leur grandeur et leur localisation, était un plus indéniable dans les échanges et les solutions préconisées.

Un vent de fraîcheur

Jolie idée, celle de donner la parole en fin d'après-midi aux étudiants de la nouvelle [École de Commerce de Sierre](#), qui accueillait le séminaire. « Si vous avez besoin qu'on s'occupe de votre jardin, pourquoi ne pas faire appel à nous contre un peu d'argent, lançait la première. On pourrait aussi organiser des tournois d'échecs inter générationnels...» Un autre appelait à « mettre la vieillesse dans les programmes politiques» tandis que la dernière proposait «d'aller manger une fois par mois ensemble, dans un restaurant ou ailleurs». Un vent de fraîcheur qui a tôt fait de convaincre l'assemblée et la coprésidence de la FVR, composée de Marianne Mathier et Christian Bonvin, d'intégrer toutes les générations dans les réflexions à venir. **Avancer c'est bien, avancer tous ensemble en restant solidaires, c'est encore mieux.** On attend donc le prochain séminaire avec impatience.

La Fédération valaisanne des Retraités existe depuis 1991 et compte environ 7000 membres, répartis entre 23 associations et plus de 500 membres individuels. Elle est en outre référente pour le canton depuis 2002 pour toutes les questions concernant les personnes âgées.